

A2-008-FR

Positionspapier

Initiator*innen: JUSO St.Gallen (beschlossen am: 22.01.2023)

Titel: **A2-008-FR zu A3: Plateforme électorale de la JS
Suisse – élections fédérales 2023**

Antragstext

Von Zeile 8 bis 10 einfügen:

planète.

Le «Sud global »est touché de plein fouet par la crise. Des millions de personnes doivent quitter leur lieu de vie, rendu inhabitable par la crise climatique. Les

Von Zeile 14 bis 16 einfügen:

convergence des luttes.

Le «Nord global »profite de l'exploitation du «Sud global », que ce soit par l'exploitation des ressources naturelles ou de la population locale, et continue

Von Zeile 19 bis 21 einfügen:

fossiles alors que les multinationales qui ont leur siège en Suisse ne se gênent pas pour exploiter des gens et des ressources dans le «Sud global », empochant ainsi des milliards.

Von Zeile 200 bis 212 einfügen:

Les populations du «Sud global » sont d'ores et déjà durement touchées par la crise climatique et cette tendance va fortement s'accroître durant les années à venir. Ceci alors même que ce sont précisément les personnes les moins responsables de cette crise. C'est pourquoi nous exigeons l'annulation de la dette des pays du «Sud global » envers la Suisse. Ainsi, aujourd'hui les pays du «Sud global » doivent s'acquitter de dettes faramineuses envers les pays du «Nord global », ce qui les empêche d'investir dans la lutte contre la crise climatique et l'adaptation vis-à-vis de celle-ci. Toutefois, une simple annulation de la dette ne suffit pas : la Suisse et les pays du «Nord global » doivent également fournir des moyens financiers aux pays du «Sud global » pour lutter contre et s'adapter à la crise climatique. Dans ce cadre, la Suisse doit verser au moins un milliard de franc par année aux pays du «Sud global ». Enfin, comme la crise climatique est en train de rendre des régions entières du globe inhabitables, celle-ci doit être

Von Zeile 225 bis 233 einfügen:

à maximiser leurs profits, et vont pour cela tenter de produire plus pour vendre moins cher. Comment ? En exploitant les ressources naturelles, les pays du «Sud global » et les travailleuse-eurs. Cela résulte d'abord en d'énormes inégalités : en Suisse, 1% le plus riche possède 44% des richesses ! Et à l'échelle mondiale, la colonisation des pays du «Sud global » par ceux du «Nord global » pour des motifs capitalistes a introduit des grandes différences de développement économique et de niveaux de vie dont souffrent aujourd'hui encore les populations du «Sud global ». Le colonialisme de hier n'a toutefois pas disparu : il s'est transformé en des relations de dépendance économique, politique,

Von Zeile 345 bis 347 einfügen:

mines dangereuses : les multinationales n'ont souvent aucune scrupule quand il s'agit de maximiser leurs profits. Exploitant les pays du «Sud global », elles se créent un avantage concurrentiel grâce à un système capitaliste qui leur permet

Von Zeile 352 bis 354 einfügen:

fini !

Alors que les multinationales se moquent des droits humains dans le «Sud global», les entreprises cherchent également à minimiser leurs coûts de production en

Von Zeile 418 bis 420 einfügen:

dynamiques communes.

Avec leur dumping fiscal, la Suisse et d'autres pays du «Nord global» favorisent la fuite des capitaux. Pour échapper à la pauvreté induite par le système, de

Von Zeile 422 bis 424 einfügen:

s'accumule en raison du système économique capitaliste et de la colonisation en lien avec celui-ci : dans le «Nord global». La recherche de profits du 1 % le plus riche est responsable de conflits armés dans le monde entier. Souvent, les

Von Zeile 542 bis 544 einfügen:

font cependant totalement abstraction des causes systémiques de la migration, dont le «Nord global» est responsable.

La logique du système veut que, pour que les riches puissent être riches, les

Begründung

Uniformisation avec la formulation du paragraphe suivant